

LEAN NIEDERBERGER – «VOM SCHWEIZER U16-MEISTERTITEL AN DIE JUGEND-OLYMPIADE 2020»

Der Engelberger Nachwuchs-Skispringer Lean Niederberger wurde vor zwei Monaten Schweizer Meister im Skispringen der U16 – Grosser Traum: einmal mit den Weltklasse-Skispringern auf der Engelberger Titllisschanze um Weltcup-Punkte springen.

«Plötzlich sind wieder junge Skisprung-Talente da», so die Mitteilung von Swiss-Ski auf die Resultate der Schweizer Meisterschaften 2018 der Skispringer von Mitte Oktober in Kandersteg. Es konnten in Kandersteg mehrere spannende Wettkämpfe beobachtet werden. Aus regionaler Sicht überzeugte vor allem der in Engelberg wohnhafte und für den Skiclub Bannalp-Wolfenschiessen startende, 15-jährige Lean Niederberger. In seiner Altersklasse der U16 überzeugte er mit tollen Sprüngen und erkämpfte sich dabei den Schweizer Meistertitel der Kategorie U16 und die Goldmedaille.

SIMON AMMANN, DAS GROSSE VORBILD

«Ruhig sitzen auf dem Startbalken, erst folgt Rot, dann Gelb, dann der Wechsel auf Grün und der Anlauf zum Sprungtisch». So beginnt auch für den 15-jähri-

gen Engelberger Lean Niederberger jeweils der Ablauf im Anlauf/Sprungbereich bei seinen Sprüngen. Das Skisprungtalent absolvierte in Engelberg die Grundschule und besucht momentan in Einsiedeln das Sportgymnasium, welches dem Nationalen Leistungszentrum für Skispringen angeschlossen ist. Dem NW Blitz berichtet er: «Für mich ist Simon Ammann das grosse Vorbild seit ich sieben Jahre alt bin und ich möchte auch einmal auf der grossen Bühne der Weltklasse-Skispringer dabei sein». Als seine Förderer bezeichneten Lean Niederberger Heiko Fischer sowie Martin Künzle vom Nationalen Skisprung-Leistungszentrum im sportlichen Bereich. Im Weiteren unterstützen Markus Gander aus Beckenried als Swiss-Olympic-Pate, die Sport-Begabtenförderung Kanton Obwalden und seine Familie ihn ideell und finanziell.

sich den letzten Schiff holte für die Wintersaison 2018 / 2019. Seine persönliche Grösstweite im Skispringen bezeichnet er mit 138 Metern. Im kommenden Winter wird Lean vorwiegend in der Wettkampfserie der Alpenländer im Einsatz stehen und versuchen, sich für die Olympischen Jugend-Winterspiele 2020 von Lausanne zu qualifizieren, wobei der Aufstieg ins C-Kader von Swiss-Ski angestrebt wird. Als den bisher grössten Erfolg bezeichnet er, neben dem Schweizer Meistertitel der U16, den Tagessieg an den Olympischen Alpenländer-Spielen im März 2018 in Planica, wo Springer aus Österreich, Deutschland, Italien, Frankreich, Tschechien, Slowenien dabei waren. Als sein grosses Ziel bezeichnet er: «Auf der Titllisschanze mitspringen mit der Skisprung-Weltklasse».

Franz Hess

OLYMPISCHE JUGEND-WINTER-SPIELE 2020

Den Trainingsaufwand beziffert der 15-jährige Engelberger mit fünf bis sieben Trainingstage pro Woche sowie zusätzliche mehrere Trainingslager im Jahr. So weilte er Mitte November 2018 eine Woche in Falun / Schweden, wo er



Mit Stolz präsentiert Lean Niederberger seine Goldmedaille



Gute Stilnoten und grosse Weiten bei den Schweizer U16-Meisterschaften



Lean Niederberger beim Vorbereiten auf den Sprung über die Schanze